

Schon in jungen Jahren wusste sich Yvonne Kupper (52) in Szene zu setzen. S «Voneli» – so ihr Kosename – war schon als kleines Mädchen öfter allein in der Leuchtenstadt unterwegs. «Ich ging sehr gerne ins Nobelhotel Schweizerhof, um die eleganten Leute zu beobachten», verrät die Schauspielerin. Eleganz und Mode begleiten die ehemalige Inhaberin eines Zürcher Damenmodegeschäfts durchs ganze Leben. Dennoch zog es die Tochter eines Bahn-

hofvorstands schon immer zum Theater. Mit sechs Jahren besuchte Yvonne Kupper den Ballettunterricht, merkte aber schon bald, dass sie als Tänzerin «zu schwer» war. Noch während der Ausbildung zur Schauspielerin und Sängerin am Bühnenstudio in Zürich bot ihr Rudolf Bernhard im Stück «Der Junggeselle» die Rolle der Elvira d'Alvares an. Später versuchte Yvonne Kupper ihr Glück in Deutschland. Der Wunsch, in München eine geeignete Bühne zu finden, er-

füllte sich für die Luzernerin jedoch nicht. Doch Yvonne Kupper bewies schon damals ihre Vielseitigkeit, indem sie kurzerhand als Serviertochter und Babysitterin bei einer wohlhabenden deutschen Familie jobbte.

In die Schweiz zurückgekehrt, avancierte sie schon bald zum neuen Publikumsliebbling der Schweizer Theaterszene. In den Boulevard-Stücken «Guet Nacht, Frau Seeholzer» und «Mi Frau, de Chef» tourte sie mit Ruedi Walter und Magrit Rainer durchs Land. Es folgten Engagements an zahlreichen deutschen Bühnen sowie in Wien. Auch Fernsehauftritte kann die naturliebende Schauspielerin vorweisen; so etwa im «Teleboy», in «Hotel» und in diversen TV-Aufzeichnungen bekannter Bühnenstücke.

Vor kurzem begeisterte Yvonne Kupper das Publikum als Köchin «Kätti» im musikalischen Lustspiel «Der schwarze Hecht» mit Monika Kaelin und als offenerzige Domina im Musical «A funny thing» am

Luzerner Theater. Ihre ganze Leidenschaft ist jedoch das Cabaret «Nostalga», mit dem sie seit elf Jahren unterwegs ist. Yvonne Koppers ständiger männlicher Begleiter ist ihr 12-jähriger Sohn Philipp, mit dem sie in Egg bei Zürich ein kleines Häuschen bewohnt. «Früher war ich oft unglücklich, weil ich keinen Partner hatte», gesteht die Katzenliebhaberin, «heute fühle ich mich als Single so richtig wohl!»

## INFO

Am Donnerstag, 28. Mai, 20 Uhr, feiert im Gersag-Center in Emmen (Luzern) die Operetten-Revue «Dein ist mein ganzes Herz» Premiere. Yvonne Kupper sorgt in der Rolle der Putzfrau «Rita» für kabarettistische Elemente. Weitere Aufführungsdaten: 31. 5., 2. 6. (in Zug), 3. 6., 5. 6., 7. 6., 9. 6. und 12. 6. Vorverkauf unter Tel. 041 - 210 66 18/19.

Ihre Karriere begann Yvonne Kupper am Zürcher Bernhard-Theater. Die Luzernerin mit den lebendigen Augen ist eine der facettenreichsten Schauspielerinnen auf Schweizer Theaterbühnen.

# Der vielseitige Star



Oben: Yvonne Kupper beim «Scrabble» mit Sohn Philipp (links) und dessen Schulfreund Cesare. Rechts: als Köchin «Kätti» im Lustspiel «Der schwarze Hecht».

